

ment de se rendre à l'autel il entendit au fond de son âme ces paroles consolantes : *La demande que tu m'as faite t'est accordée.* Alors, comble de joie, il franchit sans crainte les degrés redoutables de l'autel et célèbre pour la première fois les saints mystères dans des transports de foi, d'amour, de reconnaissance .. de confiance vraiment inexplicables et que seuls les saints peuvent soupçonner.

Quand viendra l'heure solennelle et décisive de l'ordination sacerdotale où il peut arriver au pontife de Jésus-Christ de donner à son insu à l'Eglise des ennemis au lieu de lui consacrer des défenseurs et des amis, vénérés directeurs de nos séminaires, parlez et ne cessez de parler a nos jeunes lévites de l'unique prière de saint Jean de la Croix avant sa première messe : l'exemption de tout péché grave. La confirmation en grâce, même dans la vie religieuse et le sacerdoce, est un privilège tellement grand, que le saint Concile de Trente enseigne formellement que personne au monde ne peut se flatter de ne jamais pécher mortellement, à moins d'une révélation particulière. Qui peut répondre de l'avenir ? Si nous ne concéderons que nous-mêmes, nous avons lieu de craindre le péché mortel, et nous devons tous faire la belle prière de saint Philippe de Néri : Seigneur, défiez-vous de Philippe ; il vous trahira et vous crucifiera, si vous ne lui retenez les mains. Mais, confiance, la communion, le Pain des forts n'est-il pas là ? Comment, avec tant de messes, tant de communions, n'être pas affermi en grâce et exempt jusqu'au dernier soupir de toute faute grave ? Avec la communion fréquente, avec la célébration de la messe, comment tomber même une seule fois ?

Oui, avec l'Eucharistie nous avons plus à remercier Dieu des secours surabondants qu'il nous donne qu'à craindre les surprises du démon.

RETRAITE MENSUELLE

Sur la Prière et la Méditation

I. — La Prière.

1. Est-ce que, dans mon règlement journalier de vie, je donne la première part et le soin convenable à la prière, comme à la chose excellente entre toutes, très utile pour nous-mêmes et très agréable à Dieu ?
2. Est-ce que je prie dans les conditions voulues ? Y a-t-il dans